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新华社厦门 6 月 16 日电(记者林晖、陈
键兴、许雪毅)中共中央政治局常委、全国政
协主席汪洋 16 日在厦门出席第十一届海峡
论坛并致辞。

汪洋指出，习近平总书记在《告台湾同胞
书》发表 40 周年纪念会上发表重要讲话，在
海峡两岸引起强烈反响，两岸政党、团体、人
士对话协商积极开展，台湾同胞来大陆发展
热情更高。本届论坛是习近平总书记重要讲
话发表后两岸同胞首场大规模团聚活动，是
新形势下扩大两岸民间交流、深化融合发展
的一次盛会，参与人数创历史新高，充分表明
两岸经济交流融合的大势任何力量压制不
住，两岸民众同根同源的文化纽带任何力量

切割不断，时和势都在支持国家统一和民族
复兴的力量这一边。

汪洋强调，两岸经济互补性强，开展互利
合作具有得天独厚的条件。大陆经济正迈向
高质量发展和高水平开放阶段，对各类优质
产品和优质服务的需求与日俱增，两岸经济
交流融合，既是大义，更具大利，没有理由不
走得更近更好，也一定会走得更近更好。

汪洋强调，和平统一对两岸来讲成本最
小，对同胞来讲福祉最大。在坚持“九二共
识”、反对“台独”的基础上，我们愿与台湾各
党派、团体和人士开展广泛深入的对话协商，
聚同化异、积累共识，一步一步向和平统一的
目标迈进。我们愿为和平统一创造广阔空间，

但绝不为“台独”分裂活动留下任何余地。
两岸同胞应携起手来，共担民族大义，坚决
反对“台独”，共同守护美好家园。

中国国民党副主席曾永权等在发言中
表示，两岸关系纵然跌宕起伏，但总能拨云
见日。坚持“九二共识”、反对“台独”是两岸
关系的“压舱石”。两岸同胞要迎难而上，积
极投身两岸交流与合作的时代洪流，为维
护台海稳定、促进融合发展、增进同胞福祉
贡献力量。

在出席论坛期间，汪洋还深入闽江学
院、网龙台湾青年就业创业基地、厦门(集
美)闽台研学旅行基地、玉晶光电(厦门)有
限公司调研，并与在大陆工作学习的台湾

青年代表座谈。他勉励台湾青年树立正确
的历史观、国家观、民族观，看清时和势、认
清义和利，做堂堂正正的中国人。要用自己
的亲身经历和感受，向更多台湾同胞讲好
在大陆学习创业的故事，讲好大陆发展变
化的故事，增进两岸同胞相互了解，促进心
灵契合。各地区和有关部门要继续抓好惠
台利民政策措施的落实，解决好台湾青年
在就学、就业、创业中遇到的实际困难，助
力更多台湾青年在大陆追梦、筑梦、圆梦。

论坛开幕前，汪洋会见了出席论坛的
部分两岸嘉宾和主办单位代表。苏辉参加
会见。在闽期间，汪洋还看望了福建省政协
机关和统战部干部职工。

第十一届海峡论坛在厦门举行
汪洋出席并致辞

新华社香港 6 月 16 日电香港特区行政
长官林郑月娥 15 日宣布，特区政府决定暂缓
修订《逃犯条例》的工作，香港各界表示支持。
香港特区行政会议非官守议员当天发表声

明说，支持特区政府暂缓修例工作的决定，并重
新咨询，进行更多解说工作和听取不同的意见。

声明表示，行政会议非官守议员将继续
全力支持特区行政长官施政，并呼吁市民继
续以和平、理性方式表达意见，共同守护香港
这个文明、自由、开放、多元的社会。

特区立法会主席梁君彦通过发言人说，
对特区政府暂缓修例的决定表示理解。他相
信有关方面认真听取了各界和市民的声音，

才作出这一决定，这样可让有关方面多做解
说工作。他呼吁市民和平理性地表达意见，体
现香港人一直尊重的法治精神。

香港政治团体民建联主席李慧琼表示，
民建联尊重特区政府暂缓修例的决定，并明
白《逃犯条例》有修订的需要，她期望社会各
阶层继续向特区政府表达意见。
香港经济民生联盟表示，支持和理解特区

政府暂缓修订《逃犯条例》。他们希望特区政府
因应社会关注，就条例草案内容向社会各界详
细解说，多聆听市民意见。他们也呼吁社会各
界共同维护香港社会安宁和法治精神。

香港工业总会对特区政府暂缓修订《逃

犯条例》表示认同，并盼望各界理性讨论。
该会认为，特区政府暂缓修例，重新咨询，
有助社会全面了解修例建议，消除不必要
的疑虑。该会主席郭振华表示，衷心希望社
会各界能够冷静、理性地讨论这个议题。

香港总商会对特区政府暂缓修订《逃
犯条例》表示欢迎。该会主席夏雅朗说，暂
缓修例的工作有助各方重回理性讨论，他
期望特区政府继续与社会各界和公众进行
有建设性的讨论，以回应和释除各方对草
案的疑虑。
香港民间团体“保公义撑修例大联盟”发

言人表示，对于行政长官提出暂缓《逃犯条

例》修订予以理解，该联盟将继续向特区政府
表达有关意见，并向广大市民介绍有关内容。

该联盟表示，希望日后特区政府再进
行修订工作时能全面聆听市民声音，在深
入讨论的基础上，求同存异，达成共识，让
香港社会更安全，广大市民更安心。

特区政府今年 4 月向立法会提交了
《2019 年逃犯及刑事事宜相互法律协助法
例(修订)条例草案》，以使香港可与尚无长
期司法协助安排的司法管辖区展开个案合
作。修例旨在处理有关香港居民涉嫌在台
湾杀人案件的移交审判问题，同时堵塞香
港现有法律制度的漏洞。

香港各界支持特区政府暂缓修订《逃犯条例》

新华社北京 6 月 16 日电(记者吴
雨)中国人民银行官网 16 日发布消
息，包商银行接管组负责人就有关问
题回答了记者提问。

问：接管包商银行已经过了 3 周，
请问最新进展如何？

答：过去的 3 周里，在人民银行、
银保监会和包商银行接管工作领导小
组指导下，在各部门、各地方特别是内
蒙古自治区党委政府，以及有关金融
机构、企业大力支持下，接管组托管组
加班加点，连续工作，对包商银行的接
管工作进展得比较顺利。接管后的包
商银行，在资产、负债等各项业务方面
总体比较稳定，各分行、各网点井然有
序。按照“新老划断”原则，自 5 月 24
日起，个人储蓄业务照常办理，并按新
的优惠利率执行；签署协议后的业务，
以及新增存款和授信业务，由人民银
行、银保监会、存款保险基金提供全额
保障，也按新的优惠利率执行，其他新
业务也正有序展开。

截至 6 月 7 日，由存款保险基金
管理公司对包商银行大额对公客户和
同业客户的债权收购和转让工作全部
完成，包商银行接管托管的第一阶段
工作告一段落。

下一步，接管托管工作的重心将
转向推进清产核资等后续处置工作。
目前，接管组严格按照招投标程序，已
完成会计师事务所、律师事务所、评估
师事务所等第三方中介机构的选聘工
作，并尽快启动清产核资工作。

问：如何评价包商银行大额债权
部分先期保障政策？您认为目前的先
期保障水平是否适当？

答：这次由存款保险基金出资，设
立存款保险基金管理公司，实施收购
承接，就是为了尽可能保障包商银行
各类债权人的合法权益。包商银行信
用风险严重，按照《存款保险条例》和
国际上的一些做法，如果对包商银行
直接采取破产清偿措施，各类存款人
最高只能获得 50 万元赔付。

但是，实施收购承接的处置方式，
其保障程度就可以大大提高。这次存
款保险基金管理公司在实施收购承接
中，对全部个人储蓄存款、5000 万元
以下对公存款和同业负债本息全额保
障，分别对应了 520 万储户、2 . 5 万户
企业和同业机构。理财业务的原有合
同继续执行，20 万客户基本不受影
响。

此外，为了提高保障程度，对于
5000 万元以上的大额债权，实行分段
计算，还按同一客户债权债务轧差后
的债权净额提供先期保障。这些措施
使得 400 多户债权金额在 5000 万元
以上的大额对公债权人也获得了全额
保障，对公客户债权人获得全额保障
的比例达到了 99 .98%。据初步测算，少数未获全额保障的大额对公
和同业债权人，其先期保障程度也平均达到了 90% 左右，总体保障
程度远远超过市场预期，市场反应正面。5 月 24 日接管后，包商银
行的个人储蓄客户存款基本稳定，并没有发生银行挤兑、集中提前
支取等行为，原来担心的“存款搬家”并未出现。

同时，未被收购的债权部分，也没有灭失，依法参与后续受偿。
此外，大额债权收购和转让协议签署的完成时间，较预定时间

提前了 3 天，债权人给予了充分理解。
总体看，依法运用存款保险基金采取收购承接方式处置包商

银行风险，较好实现了保护存款人利益和维护稳定的政策目标。
问：怎样看待对极少数大额对公和同业客户没有提供 100%

先期全额保障，打破了刚性兑付？
答：理论界和市场上有相当多的专家学者认为，如果对各类对

公和同业债权一概提供 100% 的全额保障，看上去市场震动小、影
响小，实则是“捂盖子”，对公共资金的使用也将是“无底洞”。那样
只会进一步强化刚性兑付，助长市场激进行为。纵容金融机构所谓
的“牌照信仰”和“规模信仰”，不做科学扎实的风险评估和控制，大
量购买违规的高息产品，放任各类激进经营模式野蛮成长，放任道
德风险，后果就不是短期影响这么简单了，这必将导致潜在的金融
风险愈演愈烈，直至局部风险演化成系统性危机。
市场上也有许多专家提出批评意见，认为先期保障程度过高，

远远超出了 2004 年前后国家处置“德隆系”风险时的保障水平，也
超出了《存款保险条例》50 万元限额。对此，我们都在事先作了充
分评估和论证。比如，“德隆系”风险处置时的保障对象，主要针对
的是证券公司挪用的客户保证金，而且个人债权也不是 100% 保
障。至于《存款保险条例》50 万元限额，只适用于直接破产清偿方
式。对商业银行实施的债务重组或收购承接方式，其保障程度不受
50 万元限额限制。

因此，按照既定方案，这次接管包商银行时，我们在守住风险
底线的前提下，依法依规打破刚性兑付，虽然带来一点小的阵痛，
但有利于加强市场教育，纠正部分机构一些激进的经营模式，让市
场机制真正发挥作用，健全市场纪律，换来中国金融市场和金融体
系的整体稳定和健康发展。

目前看，金融市场也在逐步适应和调整中，短期影响是完全可
以通过市场的理性调整加以应对的，各项市场指标正在趋于平稳。

问：请问您如何看待接管包商银行的时机和效果？
答：今年是防范化解重大金融风险三年攻坚战的关键之年。接

管前，包商银行已经出现严重信用危机，同业客户中 400 多家中小
金融机构的风险极易形成连锁反应，必须果断采取措施。否则，越
拖风险越大，蔓延范围也越广。如果包商银行风险被动爆发，国家
处置风险使用公共资金的成本和代价将会更大，对金融和社会稳
定的冲击也将更大。

从接管以来的情况看，金融监管部门选择当前时间窗口及时
接管包商银行、由人民银行会同银保监会组成接管组、选择一家大
型银行进行托管，是完全正确的。就连包商银行的员工，以及地方
政府也认为，接管前“提心吊胆”，接管后“踏实了”，而且“早接管，
早安心”。

接管以来，包商银行正常经营，井然有序。比如，接管后包商银
行到期的 300 亿元大额同业资金中，只有 10 亿元划出，绝大部分
到期同业资金选择继续留在包商银行，享受新的优惠利率，包商银
行资产负债规模实现小幅增长。

还比如，包商银行的同业存单发行也正逐步恢复正常。6 月 3
日至 6 月 14 日，包商银行连续 4 次成功发行同业存单 32 亿元，具
备了正常的资金自我平衡和业务经营能力。对于需要流动性周转
的个别中小金融机构，包商银行还允许提前支取同业存款，为金融
市场稳定作出积极贡献。

总体看，包商银行虽然有部分净流出资金，但净流出规模远远
小于预期，且逐周收敛。
下一步，我们将在清产核资的基础上，尽快对包商银行开展市场

化改革重组，促进包商银行尽快重生为一家完全健康稳健的银行。
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每年的 6 月 17 日是
世界防治荒漠化和干旱
日，今年我国将这一纪念
日的主题定为“防治土地
荒漠化 推动绿色发展”。

提醒人们，面对荒漠化这
一“地球的癌症”，应加强
对土地荒漠化、沙化现象
的重视，坚持不懈、久久为
功，把愚公移山的精神一
代一代传递下去。

荒漠化是影响人类生
存和发展的全球重大生态
问题。我国是世界上荒漠
化土地面积较大、危害最
严重的国家之一。开展荒
漠化防治，建设绿色家园
是实现中华民族永续发展
的根本要求。近年来，我国
国土绿化和防沙治沙工程
不断推进，实现了从“沙进
人退”到“绿进沙退”的历
史性转变。从“黄沙遮天
日，飞鸟无栖树”的荒漠沙
地到一片片绿洲，荒漠化

治理的中国方案和中国经验成为防沙治沙
人类实践中亮丽的一笔。

成绩令人鼓舞，未来任重道远。我们也
要看到，总体上看我国仍然缺林少绿、生态
脆弱。荒漠化土地面积占国土面积的 1/4 ，
沙化土地占国土面积的近 1/5。而且越到治
理后期，难度就更大、需要的时间也更长。

开展荒漠化防治，既是我国生态文明
建设的重要组成部分，也是脱贫攻坚战的
重要一翼，必须积极构建全国动员、全民动
手、全社会共同参与的治理体系，走可持续
发展的防治之路。我国近 40% 的贫困县、近
25% 的贫困人口分布在西北沙区。近年来
库布其、毛乌素等沙区的治沙实践中已经
得出一条宝贵经验：在有效治理和严格保
护的基础上，因地制宜地发展沙区特色产
业、精深加工业和沙漠旅游业，合理开发利
用沙区资源，从而增加当地群众收入，能够
使当地生态得以恢复、沙化面积得以减少。

开展荒漠化防治，既是一场攻坚战，又
是一场持久战，必须倡导科学精神，遵循规
律，科学规划，因地制宜。多年来的生态治
理实践证明，一定要根据气候特征、年降水
量、地形地貌等自然条件，宜封则封、宜造
则造，宜林则林、宜灌则灌、宜草则草。唯有
尊重自然规律、经济规律、科学规律，用科
技创新支撑荒漠化防治，才能取得实实在
在的成效。

(记者胡璐)新华社北京 6 月 16 日电
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今年 75 岁的萧南斗是江西省于都县段屋乡寒信村村民，十几岁就开始学习编草鞋，是当地为数不多掌握制作草鞋技艺
的人之一。

据了解，萧南斗的父亲曾以编草鞋为生，红军长征出发前，他的父亲带着亲朋邻里，几天时间里赶制了两百双草鞋送给红
军。红军战士就是穿着一双双苏区群众亲手编织的草鞋，踏上战略转移的伟大征程。

大图：这是 6 月 13 日在江西省于都县段屋乡寒信村拍摄的萧南斗；小图：6 月 13 日，在江西省于都县段屋乡寒信村，萧南
斗在编草鞋。 新华社记者李任滋摄

编编进进草草鞋鞋里里的的苏苏区区军军民民鱼鱼水水情情

记 者 再 走 长 征 路

宁都无盐汤传承红军历史滋味

新华社南昌 6 月 15 日电(记者刘斐、
李松、梅常伟)捧起一碗汤品，油星点点漂
浮，散发出浓郁的香气，然而尝上一口，却
发觉没有一丝盐味。

江西省赣州市宁都县家家户户吃的
“无盐汤”，并非承袭自当地客家先人祖居
中原时的习俗，也不是逐步形成于迁居宁
都后的历史进程中，而是源于上世纪 30 年
代初的一场“盐荒”，也同时见证了一段红
军的艰苦岁月。

1931 年 11 月 7 日，中华苏维埃共和
国临时中央政府在瑞金成立，国民党对中
央苏区实行经济封锁，意图不让“一粒米、
一撮盐、一勺水”落入共产党手里。

“当时，中央苏区境内不产盐，400 多
万军民的食盐紧缺，许多战士和群众长期
缺盐而身体浮肿，伤口不易愈合，严重影响
了红军战斗力。”位于宁都的中央苏区反
“围剿”战争纪念馆馆藏室研究员夏邦鑫
说。

据夏邦鑫介绍，当时，中央苏区的党
员干部每月食盐配给是 4 两，红一方面军
主力在作战时的食盐配给是每人每天 8
分，然而，就是这么苛刻的配给数额都远
无法达到。

“有盐同咸，无盐同淡。”为了支援前
线，宁都百姓家家户户炒菜不放盐，煮汤
不放盐，硬是把珍贵的食盐从牙缝中节省
出来，全部送到了前线。

中央苏区没有盐吃，只能从老屋墙
上、地窖里面等地方取硝土作原料，土法
熬制提炼食用硝盐。

“这种土法熬制的硝盐又苦又涩，吃多
了还有毒，但总比没有盐好。”今年 64 岁的
宁都人龚远生说，那时候，宁都老百姓纷
纷刮干净了自己家的盐罐子，把食盐送给
红军。

龚远生曾任宁都县博物馆馆长，他的
父亲龚有礼是一名参加过长征的老红军。
“小时候，我们要是因为吃不好，抱怨、发脾
气，父亲就会生气地说，自己有多少战友
连这个都没吃过就牺牲了。”龚远生回忆
说。

那时，一块大洋在白区可买 7 斤盐，
在苏区却买不到相当于这块大洋自身重
量的 7 钱 3 分盐，被称为“盐顶七钱三”。红
军为了获取食盐这种重要的战略物资，想

尽了办法。
苏区时期，距宁都不远的兴国县

有一位“点子部长”欧阳崇庭，时任兴国
县苏维埃政府国民经济部部长的他，
曾亲自到赣州城郊的茅店指挥封锁线
上的食盐交易。双层粪桶、湿衣浸盐、
棺材偷运……欧阳崇庭巧妙利用各种
方式，把好不容易获得的食盐运进苏
区。

这种缺盐的历史滋味深深烙进老红
军的记忆中。“1950 年，父亲带着全家从
陕西西安回宁都时，母亲特意买了一大
包盐，就怕回来没盐吃。”与共和国同龄
的郭凤林说，其实，回宁都时已经没那么
缺盐了，但父母仍是放心不下。

郭凤林的父亲郭春福 1931 年在宁
都加入红军，后来参加了长征，留在陕西
工作，直至新中国成立后才返回家乡宁
都工作。

郭凤林说，父亲从家乡走时还是十
几岁的毛头小伙子，回来时已是三十多
岁的中年人了，饮食习惯早已变得清淡
起来。

80 多年过去了，盐对于宁都人而言
也早不是稀罕物，但宁都人却依旧守着
碗里这份清淡，让“无盐汤”成为宁都人
日常生活的一部分。
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